

Aragón-Info, domingo 10 de octubre del 2.004

### Espectacular acción contra la Expo en la inauguración de las fiestas del Pilar

La presentación pública de la Plataforma contra la Expo amarga el pregón al alcalde y pone en evidencia la falta de debate acerca de la candidatura zaragozana.

Ayer sábado, una decena de personas consiguieron acceder a lo alto de los porches enfrente del Ayuntamiento de Zaragoza sosteniendo una pancarta con el lema "Expo=especulación", a pesar de la estrecha vigilancia policial desarrollada sobre la concentración públicamente convocada para protestar contra la candidatura zaragozana a la sede de la Exposición Internacional del año 2.008.

La Plataforma quiso, con esta acción, poner de manifiesto la falta de debate que existe sobre las supuestas bondades del acontecimiento y denunciar los daños ambientales y las maniobras especulativas que han comenzado a desarrollarse en torno a él. Mientras un grupo de gente se concentraba en la plaza de la Seo, otro se encargaba de facilitar el acceso de los activistas a los porches situados enfrente del balcón desde donde se leía el pregón. La cantidad de gente presente en el acto evitó que la policía pudiera intervenir, de forma que la pancarta se pudo desplegar con relativa tranquilidad, mientras que abajo se repartían octavillas explicando el sentido de esta acción.

Toda la plaza del Pilar abarrotada pudo contemplar la pancarta, ante la cual hubo división de opiniones. Ante todo, las 2.000 octavillas preparadas se repartieron en muy poco tiempo, pues existe gran cantidad de gente abierta a recibir información acerca de un acontecimiento del que las autoridades quieren dar muy poca cuenta. Simplemente se dedican a destacar la supuesta bondad y a desgranar una serie de obras a realizar. También hubo silbidos e incluso lanzamiento de vasos y otros objetos contra los activistas, a los que diversos sectores acusaban de "poco maños" y "extranjeros".

Para la inauguración de las fiestas, el Ayuntamiento no regateó medios, vinculando el acto a la carrera para conseguir la organización de la Expo en competencia con las ciudades de Trieste y Salónica, decisión que el Bureau Internacional de Exposiciones tomará el próximo mes de diciembre. A pesar de que ya se manifiestan los primeros síntomas de esta apuesta de nuestro megalómano alcalde Juan Alberto Belloch, en forma de subidas desmesuradas de impuestos y recorte de gastos sociales y culturales, no existió obstáculo para tirar la casa por la ventana e incluso regalar a cada peña su pancarta favorable a la Expo. En algunas peñas se rechazó el generoso donativo tras intensos debates.

La acción finalizó tras la lectura del pregón. Antidisturbios de la Policía Nacional y algunos agentes municipales ocuparon el lugar por donde l@s manifestantes habían accedido a los porches e identificaron a tod@s, en medio de gritos a favor de la libertad de expresión y en contra de la Expo. Los policías se mostraron muy nerviosos y se emplearon a empujones para evitar que la gente que estaba debajo protegiera a la que descendía por la escalera.

Desde la Plataforma se valora positivamente la acción, ya que se ha conseguido, al menos, obtener la visibilidad de la oposición a la Expo, a pesar de los medios de comunicación locales que, implicados en el proyecto, han optado por obviar su existencia. Esperemos que de aquí a diciembre esta ciudad pueda acceder a un verdadero debate sobre la utilidad y el coste del evento.

Foto en: <http://acp.sindominio.net/article.pl?sid=04/10/10/1729211&mode=thread&threshold=0>

@@

### Se rompe el consenso entorno a la Expo Zaragoza 2008

Los movimientos sociales zaragozanos han abierto un debate social en el que, más allá de la terrible manipulación generalizada, se informe a la ciudadanía de la otra cara de la Exposición Internacional Zaragoza 2008.

Ha tenido que ser la movilización social, la respuesta ciudadana la que ha roto el consenso entorno al proyecto de una Exposición Internacional en Zaragoza para el 2008. Cuando parecía que nadie iba a alzar una voz en contra de semejante pelotazo urbanístico, la recientemente creada Plataforma contra la Expo realizó durante el pregón de las Fiestas del Pilar su primera acción.

Con toda la Plaza del Pilar abarrotada, pasadas las ocho de la tarde del sábado 9 de octubre, un grupo de personas alzaron una escalera enorme para subirse a uno de los porches de la plaza. Desde allí, con la escalera arriba para evitar problemas, 9 de ellos desplegaron una pancarta de más de 20 metros con el lema “EXPO=ESPECULACIÓN”.

Durante más de una hora, mientras accedían a la plaza las peñas y las carrozas de la cabalgata inaugural de las fiestas, la pancarta se pudo ver desde todos los puntos y suscitó algunas reacciones por parte de los ciudadanos que contemplaban la escena atónitos.

Desde la cabalgata, muchas de las carrozas saludaron y apoyaron con sus puños alzados a los 9 de la pancarta. De hecho, el lema escogido a última hora y sin consultar, “Cabalgata hacia la Expo”, molestó a más de un grupo de animación participante.

Algunas peñas, también portaban pancartas aportadas por el Ayuntamiento en las que, además de nombrar a la peña se hacía publicidad de la Expo en Zaragoza. Entre las peñas esta manipulación ha generado más de un debate interno.

Un reducido número de peñas, no más de unos centenares, (entre las que destacaba la peña “Los Topos”) abuchearon e insultaron al grupo de la pancarta, sin que su euforia violenta e inculta pasara a mayores. Gritaron lindezas como “No sois maños, sois extranjeros”, “Hijos de puta”, “Fuera, fuera” o “A por ellos”. En ningún momento, los participantes de la acción respondieron a su ignorancia agresiva, sino que respondieron con sonrisas.

Los cientos de miles de personas que contemplaron la escena se mantuvieron al margen, sin expresarse abiertamente, lo cual denota la poca información de la que disponen los ciudadanos con respecto al proyecto de la Expo.

Desde abajo, un grupo de apoyo que fue convocado por la Plataforma contra la Expo a las 8 de la tarde en la Plaza de la Seo repartió numerosas pegatinas y octavillas informativas de la verdadera cara de la Expo.

El alcalde Belloc vio así empañada la inauguración de las fiestas y el pregón, al final del cual se pudo ver un espectáculo de luces e imágenes a favor de la Expo.

Los activistas consiguieron salvar la pancarta y bajar por la misma escalera hasta la plaza, donde un grupo de Policías Nacionales les detuvo durante unos minutos para identificarles, mientras la concentración de apoyo, que fue creciendo paulatinamente gritaba “Especulación”, “Expo No” o “Libertad de Expresión”.

El alcalde tuvo la desfachatez de pasar en ese momento junto al grupo de activistas detenidos, sin que se produjera ningún incidente a su paso. Algún ciudadano violentado trató de agredir a los manifestantes, sin que se llegara a mayores.

La acción finalizó con gran alegría, con un baile por la plaza con la enorme escalera a cuestas y gritos de “Zaragoza oe, oe”. Muchísima gente simpatizó con la acción, lo cual se ve como una victoria de cara a abrir un debate social necesario.

La Plataforma contra la Expo ha anunciado que continuará actuando e informando a la población zaragozana para que, más allá de la terrible publicidad cotidiana desde todos los medios de comunicación del poder, se conozcan otros aspectos de la Expo, especulativos, ruinosos económicamente y destructores con el medio ambiente.

Para el 22 y 23 de octubre se ha confirmado una charla y un taller, respectivamente, con el grupo barcelonés de Resistencias contra el Forum, para juntos avanzar las propuestas para encarar una respuesta amplia y eficaz

que haga frente a la manipulación generalizada. La cita, en el local de Cantín y Gamboa 26, el viernes a las 20 horas.